

Hasta las dependencias del **Ministerio de Minería**, en Santiago, llegaron los representantes de los **Sindicatos N°1 y N°2 de Minera Catemu, acompañados de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), el Alcalde de Catemu, Rodrigo Díaz, el Diputado Nelson Venegas**, gremios de la pequeña minería y proveedores mineros, para reunirse con la **Ministra de Minería, Marcela Hernando**. La cita se dio en medio del momento de incertidumbre que enfrentan los trabajadores, trabajadoras y contratistas de la minería de la Región de Valparaíso, ante un eventual **cierre de la Planta Catemu**.

El pasado martes 4 de julio, el **Servicio de Evaluación Ambiental (SEA)** se pronunció en contra de la solicitud de Minera Catemu para ampliar la vida útil de su planta, recomendando el rechazo de la iniciativa. El proyecto, que busca darle continuidad a la operación existente, ha tenido una tramitación de 15 meses y dos participaciones ciudadanas, y con un pronunciamiento negativo de la **Comisión de Evaluación Ambiental de Valparaíso, su cierre sería inminente**.

#### Anuncio Patrocinado

Tras reunirse con la Ministra de Minería, **se hizo entrega formal de una carta** que reúne las solicitudes de trabajadores de toda la compañía minera, proveedores, contratistas y pequeños mineros, solicitando la revisión del informe de evaluación ambiental, que especialistas han hecho presente que tiene errores y el apoyo para la aprobación del proyecto minero.

**Rodrigo Zamora, Presidente del Sindicato N°1 de Minera Catemu**, señaló que “sentimos el respaldo de las diversas asociaciones mineras, de la CUT y del Ministerio de Minería, quienes nos recibieron y estuvieron dispuestos a escucharnos. Queremos sensibilizar a las autoridades, para que este proyecto quede con observaciones que, sabemos, se pueden subsanar. Está el compromiso por parte de los trabajadores y la empresa”. Por su parte, Carolina Avallai, Presidenta del Sindicato N°2 de Minera Catemu, indicó que “hoy vemos que las puertas que hemos tocado se nos han abierto y nos han escuchado. Catemu es una comuna muy pequeña y hoy vive de la minería, por lo que el gran problema aquí será la tremenda cesantía”.

**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Planta Catemu es la principal operación del **holding minero CEMIN**, por lo que un eventual cierre afectaría a cerca de 1.500 personas que trabajan directa e indirectamente en la empresa, de los cuales aproximadamente el 75% son de la región. Además, en la planta opera el principal poder de compra de pequeños mineros de la zona por acuerdo con ENAMI.

**Patricia Beiza, Presidenta de la Asociación Minera de San Felipe**, quien representa a los pequeños mineros de la comuna, señaló que “el impacto de esto es tremendo, porque es la única planta de procesamiento que tenemos en la zona, no tenemos otra opción, y eso se lo hicimos ver a la ministra. Acá lo que queremos es seguir trabajando y mantener nuestra fuente laboral”.

En la reunión también estuvo presente el **Alcalde de la comuna de Catemu, Rodrigo Díaz**, quien manifestó a la ministra que se considere una tercera vía de solución, la cual permita continuar con el funcionamiento de la planta, pero con condiciones: “La carta no señala otra cosa que sea la aprobación condicionada. Nadie de los presentes hoy está por ponernos sobre la normativa medioambiental. La solución no es la cesantía para zona. Lo que expresamos a la ministra fue esto y recibimos una muy buena recepción, autorización condicionada para garantizar lo que más no preocupa que son los empleos y el impacto económico sobre nuestra comuna”.

## Sindicatos de Catemu y CUT entregan carta a Ministra de Minería por eventual cierre de Planta Catemu



Los directivos lograron el objetivo de reunirse con la Ministra de Minería.

Por su parte, el **Diputado Nelson Venegas**, agradeció la instancia y manifestó que aquí “se han aunado las fuerzas, porque de verdad que tenemos un problema grave. No estamos contra el medioambiente, estamos en contra de que se termine con una empresa que va a dejar a 1.200 trabajadores sin empleo y que va a generar un impacto económico dramático en Catemu y en sus alrededores. Es importante que la ministra nos haya escuchado”.

Tras reunirse con los sindicatos de Planta Catemu a primera hora de la mañana, la **Central Unitaria de Trabajadores (CUT)** se sumó a la petición de los trabajadores y trabajadoras de la Planta Catemu y acompañó el encuentro con la ministra Marcela Hernando, manifestando su preocupación por las posibles pérdidas de trabajo en la zona. En la oportunidad, el dirigente de la CUT, Horacio Fuentes, afirmó que lo que se está pidiendo es “el cierre de la minera, pero no se hacen responsables de la crisis social que se va a

## Sindicatos de Catemu y CUT entregan carta a Ministra de Minería por eventual cierre de Planta Catemu

generar, preocupación que es compartida en el mundo sindical y la comunidad en general". En ese sentido, agregó que desde la CUT "creemos que puede haber una minería sustentable con el medio ambiente, pero lo que nosotros no queremos es que se repita lo que paso con el cierre de la fundición Ventanas y eso es lo que le hice ver a la ministra (Hernando), es que se cerró Ventanas pero las crisis medioambientales siguen existiendo". Recalcó que lo que en definitiva está pidiendo la central es que "los plazos se puedan flexibilizar para que la minera pueda cumplir con los requerimientos de la autoridad ambiental".

Al término de la reunión, la **Ministra de Minería, Marcela Hernando** recibió la carta que agrupa la solicitud y firmas de los trabajadores, contratistas, gremios mineros y proveedores de Catemu, con el compromiso de hacerla llegar al **Presidente de la República, Gabriel Boric**. La misiva también fue recepcionada en la oficina de partes de La Moneda.

y tú, ¿qué opinas?